
e07.16 Primärendungen des MP  + Partizip 
Bitte zuerst lernen: Personalendungen des Medio-Passivs: -μαι, -σαι, -ται, -μέθα, -σθε, -νται 

und mit Themavokal: -o-μαι, (-ε-σαι >) -ῃ, -ε-ται, -ό-μεθα, -ε-σθε, -ο-νται 

 

Non-contracta auf -υ-/ -ι- und deren Diphthonge 

lösen   (für) sich lösen; gelöst werden 

λύ-ειν <-ε-εν    λύ-εσθαι <-ε-σθαι 

λύ-ω       λύ-ομαι     
λύ-εις       λύ-ῃ     <-ε-σαι 

 
  

λύ-ει       λύ-εται     

λύ-ομεν       λυ-όμεθα     

λύ-ετε              λύ-εσθε      

λύ-ουσι(ν)         λύ-ονται     

 

               Partizip: lösend; einer, der löst    Partizip: (für) sich lösend; gelöst 

m. f. n.   m. f. n. 

√ λυοντ- √ λυοντ--Øᾰ- √ λυοντ-      

λύ-ων λύ-ουσα λῦ-ον 
  λυ-όμενος λυ-ομένη λυ-όμενον 

λύ-οντος λυ-ούσης λύ-οντος 
 

 λυ-ομένου λυ-ομένης λυ-ομένου 

λύ-οντι λυ-ούσῃ λύ-οντι   λυ-ομένῳ λυ-ομένῃ λυ-ομένῳ 

λύ-οντα λύ-ουσαν λῦ-ον   λυ-όμενον λυ-ομένην λυ-όμενον 

λύ-οντες λύ-ουσαι λύ-οντα   λυ-όμενοι λυ-όμεναι λυ-όμενα 

λυ-όντων λυ-ουσῶν λυ-όντων   λυ-ομένων λυ-ομένων λυ-ομένων 

λύ-ουσι(ν) λυ-ούσαις λύ-ουσι(ν)   λυ-ομένοις λυ-ομέναις λυ-ομένοις 

λύ-οντας λυ-ούσας λύ-οντα 
  λυ-ομένους λυ-ομένας λυ-όμενα 

 

                            Contracta auf -ε-  

machen  (für) sich machen; gemacht werden 

ποι-εῖν < -έ-εεν   ποι-εῖσθαι < -έ-εσθαι  

ποι-ῶ < -έ-ω    ποι-οῦμαι < -έ-ομαι  

ποι-εῖς < -έ-εις    ποι-ῇ/ εῖ  < -έ-ῃ  

ποι-εῖ  < -έ-ει    ποι-εῖται < -έ-εται  

ποι-οῦμεν < -έ-ομεν    ποι-ούμεθα < -ε-όμεθα  

ποι-εῖτε < -έ-ετε    ποι-εῖσθε  < -έ-εσθε  

ποι-οῦσι(ν) < -έ-ουσι    ποι-οῦνται < -έ-ομται  

 

Partizip: machend; einer, der macht  Partizip: (für) sich machend; gemacht 

m. f. n.  m. f. n. 

< ποι-έ-ων  < ποι-έ-ουσα < ποι-έ-ον  < ποι-ε-όμενος  < ποι-ε-ομένη < ποι-ε-όμενον 

ποι-ῶν ποι-οῦσα ποι-οῦν  ποι-ούμενος ποι-ουμένη ποι-ούμενον 

ποι-οῦντος ποι-ούσης ποι-οῦντος  ποι-ουμένου ποι-ουμένης ποι-ουμένου 

ποι-οῦντι ποι-ούσῃ ποι-οῦντι  ποι-ουμένῳ ποι-ουμένῃ ποι-ουμένῳ 

ποι-οῦντα ποι-οῦσαν ποι-οῦν  ποι-ούμενον ποι-ουμένην ποι-ούμενον 

ποι-οῦντες ποι-οῦσαι ποι-οῦντα  ποι-ούμενοι ποι-ούμεναι ποι-ούμενα 

ποι-ούντων ποι-ουσῶν ποι-ούντων  ποι-ουμένων ποι-ουμένων ποι-ουμένων 

ποι-οῦσι(ν) ποι-ούσῃ ποι-οῦσι(ν)  ποι-ουμένοις ποι-ουμέναις ποι-ουμένοις 

ποι-οῦντας ποι-οῦσας ποι-οῦντα  ποι-ουμένους ποι-ουμένας ποι-ούμενα 

 

    Kontraktionsregeln 

Personalendung mit o-Laut  Personalendung mit e-Laut 

α- + -ω > ῶ + -ο > ῶ + -ου > ῶ α- + -ε > ᾶ + -ει > ᾷ + -ῃ > ᾷ 

ε- + -ω > ῶ + -ο > οῦ + -ου > οῦ ε- + -ε > εῖ + -ει > εῖ + -ῃ > ῇ 

ο- + -ω > ῶ + -ο >-οῦ + -ου > οῦ ο- + -ε > οῦ + -ει > οῖ + -ῃ > οῖ 
 


